

秋の火災予防運動

11月9日から11月15日
全国統一防火標語
おうち時間 家族で点検 火の始末



女性防火クラブだより



十一月九日から十一月十五日までの間、全国一斉に秋の火災予防運動が行われます。この運動は、火災が発生しやすい季節を迎えるにあたり、火災予防思想の一層の普及を図るなどを目的に、毎年実施されるものです。

今年度の統一防火標語は『おうち時間 家族で点検 火の始末』です。

岐阜市消防本部では、岐阜市消防協会、岐阜市危険物安全協会及び岐阜市防火協会の協力を得て、火災予防啓発ポスターを約四千枚作成し、市内の関係機関、主要事業所などに配布して火災予防を呼びかけています。この機会に是非、あなたの家庭でも火災予防について考えてみましょう。

発行所：岐阜市女性防火クラブ運営協議会事務局
〒500-8812 岐阜市東紅葉町
2-9 岐阜市消防本部内
☎ 058-262-7163
令和3年11月1日号 第45号

一月一日から六月三十日まで
の上半期、岐阜市内で発生した
火災は五十三件で、前年の同時
期と比較すると六件減少となっ
ています。

出火原因是「放火・放火の疑
い」が九件で最も多く、次に「電
気関係」が七件、「たばこ」が
五件でした。

火災による死者は発生してお
らず、前年の同時期と比較する
と三人減少、負傷者は十六人で、
五人増加となりました。

火災件数の内訳は、建物火災
が最も多く、三十八件発生して
います。

火災による損害額は約八千六
百万円で、一日当たり約四十八
万円の財産が焼失したことにな
ります。

火災を無くして安全・安心な
街をつくりましょう。

みなさまのご家庭において、住
宅防火のいのちを守る十のポイント（四つの習慣・六つの対策）を
確認し、実践しましょう。

十のポイント
住宅の防火
 poi のいのちを守る
ト

今年の火災概況

四つの習慣

- 寝たばこは絶対にしない、させない。
- ストーブの周りに燃えやすいものを置かない。
- こんろを使うときは火のそばを離れない。
- コンセントはほこりを清掃し、不必要なプラグは抜く。
- 火災の発生を防ぐために、ストーブやこんろ等は安全装置の付いた機器を使用する。
- 火災の早期発見のために、住宅用火災警報器を定期的に点検し、十年を目安に交換する。
- 火災の拡大を防ぐために、部屋を整理整頓し、寝具、衣類及びカーテンは、防炎品を使用する。
- 火災を小さいうちに消すために、住宅用消火器等を設置し、使い方を確認しておく。
- お年寄りや身体の不自由な人は、避難経路と避難方法を常に確保し、備えておく。
- 防火防災訓練への参加、戸別訪問などにより、地域ぐるみの防火対策を行う。

各地区の女性防火クラブから

「長良女性防火クラブの活動」

長良女性防火クラブ

会長 岩田 千草

長良女性防火クラブは、昭和五十二年に設立され、今年で四十四年になります。クラブ員は、現在二十五名で活動しています。



長良女性防火クラブは、災害時の給食・給水部としての役割を担うべく活動に取り組んでいます。活動の一つ目に、長良小学校の校庭にある貯留水槽にて、飲料水確保のための浄水器取り扱い訓練を行いました。二つ目に、アルファ米の炊き出し訓練を行いました。パック詰めまでの役割を決めて、手際よく行うことができました。

また、コロナ禍において活動が制限される中、クラブの基本である「家庭から火を出さない」「家庭を守る。住宅火災の注意点」のリーフレットをクラブ員に配布し、研修を実施しました。

今後も「防火」について意識を高め、地域のさまざまな課題にクラブ員とともに取り組んでいきたいと思います。

夏休みの八月に、少年消防クラブ員



活躍する長良女性防火クラブ員

「木之本女性防火クラブの活動」

木之本女性防火クラブ

会長 清水 幸子

木之本女性防火クラブは、木之本婦人会の会員をメンバーとして活動しています。

婦人会の総会でクラブの活動・会計報告を行い、ここ数年は、消防署の方をお招きして、AED取扱訓練や心肺蘇生訓練の講座をお願いしていました。毎年熱心にご指導していただいている

地域の防災訓練等への参加もままならない昨今ですが、啓発活動等を摸索しながら行い、さまざまな制限がなくなり、今まで通りの活動ができるようになることを願っています。



消火器体験のようす

と徹明さくら小学校の放課後児童クラブの児童たちと一緒に、消防署の方に消火器の使い方を教えて頂き、煙体験をしました。煙体験ハウスの中にハンカチなどで口を覆い入ると、白いきれいな煙でも前を見通すことが出来ず、怖いものです。女性防火クラブ員と子ども達に体験して欲しいと始め、一昨年は消防への通報体験も出来ました。

赤十字の方の協力で、三角巾を使っての応急手当を学ぶこともありました。毎年暑い日差しの中での開催ですが、児童達もクラブ員も真剣に取り組んでいました。しかし、これらの行事も二年続けて中止にしなくてはならず、残念でなりません。来年こそはと皆で色々案を出し、安全で安心して学べる行事を実施したいと考えています。

この表彰は、毎年七月一日を「国民安全の日」とし、「国民の一人ひとりがその生活のあらゆる面において、施設や行動の安全について反省を加え、その安全確保に留意し、これを習慣化する気運を高め、産業灾害、交通事故、火災等国民の日常生活の安全を脅かす災害の発生の防止を図る」という趣旨に基づき、行われているものです。

※消防関係（火災予防分野）では、令和三年七月一日に総務省消防庁から発表がありました、令和三年安全功劳者内閣総理大臣表彰（消防関係）を、岐阜市女性防火クラブ運営協議会の上松幸恵会長が受賞いたしました。

また、令和三年八月十一日、柴橋正直岐阜市長に受賞報告を行いました。



柴橋市長への受賞報告のようす

女性防火クラブ運営協議会から

「女性防火クラブ運営協議会から」

令和三年七月一日に総務省消防庁から

令和三年七月一日に総務省消防庁から発表がありました、令和三年安全功劳者内閣総理大臣表彰（消防関係）を、岐阜市女性防火クラブ運営協議会の上松幸恵会長が受賞いたしました。

また、令和三年八月十一日、柴橋正直岐阜市長に受賞報告を行いました。

柴橋市長への受賞報告のようす